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Niederschrift 
 
über die 10. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Hatt-
stedt am 2. Dezember 2010 in der Jens-Iwersen Schule in Hattstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 19.30 Uhr 
Ende der Sitzung: 22.00 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandsvorsteherin Christel Schmidt 
2. Schulverbandsvertreterin Ilona Dethlefsen 
3. Schulverbandsvertreter Brar Riewerts 
4. Schulverbandsvertreter Reinhold Schaer 
5. Schulverbandsvertreter Kay Siemen 
6. Schulverbandsvertreter Manfred Thiel 
7. Stellv. Schulverbandsvertreterin Veronika Wüst 
 
Entschuldigt fehlen: 
Schulverbandsvertreterin Juliane Hegemann 
Schulverbandsvertreterin Elline Lorenzen 
Schulverbandsvertreter Stefan Nissen  
Schulverbandsvertreter Ralf Heßmann 
Schulverbandsvertreter Harald Nissen 
 
Außerdem sind anwesend: 
Schulleiterin Frau Lutz 
Elternbeiratsvorsitzende Frau Kohn 
Andre Mchantaf, zugleich als Protokollführer 
Udo Rahn, Presse 
sowie 6 Gäste 
 
 
Schulverbandsvorsteherin Christel Schmidt eröffnet die Sitzung der Schulverbandsversamm-
lung des Schulverbandes Hattstedt. Sie begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, 
recht herzlich und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Einwände gegen die 
Tagesordnung werden nicht erhoben. Der Schulverbandsversammlung SV Hattstedt ist be-
schlussfähig. 
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 09. Sitzung am 26.08.2010 
3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin 
4. Bericht des Bau- und Bewirtschaftsausschussvorsitzenden 
5. Bericht der Schulleitung und der Elternbeiratsvorsitzenden 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
7. Abschluss eines neuen Vertrages zur Schülerbeförderung 
8. Wahl der Mitglieder für den Schulleiterwahlausschuss 
9. Jahresrechnung 2009 
9.a. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
9.b. Beschlussfassung über die Jahresrechnung 
10. Vergabe der Arbeiten für die Dachsanierung an der Sporthalle 
11. Erlass der 1. Nachtragshaushaltssatzung 2010 
12. Installierung einer Belüftungsanlage für die Duschräume in der Sporthalle 
13. Diskussion über die Konzeption der Betreuten Grundschule 
Nicht öffentlich 
14. Grundstücks- und Personalangelegenheiten 
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1. Einwohnerfragestunde       
 
Es werden keine Fragen von den anwesenden Einwohnern gestellt. 
 
 
2. Feststellung der Niederschrift über die 09. Sitzung am 26.08.2010       
 
Die Niederschrift wird einstimmig festgestellt. 
 
 
3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin       
 
• Die Sanierung des Turnhallendaches geht schleppend voran. Sturm und Regen be-

einträchtigen die Arbeiten. Der Zeitplan ist bereits um 2 Wochen überzogen. Während 
der Arbeiten wurden viele Umplanungen vorgenommen, da die vermuteten Gegebenhei-
ten sich als falsch erwiesen haben. Die Kosten werden sich vorrausichtlich auf 228.000 
€ belaufen.  

• Am 13. - 14. November gab es Wassereinbrüche in der Turnhalle, Herr …∗ hat diese 
aber bemerkt und konnte schlimmeres verhindern.  

• Rauchmelder wurden ersetzt. Es gab eine auf Amtsebene durchgeführte Ausschrei-
bung. Kosten belaufen sich auf 890 € mit jährl. Wartung.  

• Für die Schulhofumgestaltung sind nun alle Weichen gestellt. Die AktivRegion hat 
über den Zuschussantrag positiv entschieden. Es ist mit einem Zuschuss von 27.731 € 
zu rechnen bei einer eingereichten Fördersumme von 60.000 €. Der Bewilligungsbe-
scheid wird im März 2011 erwartet, dann können die Arbeiten beginnen. Es stehen noch 
Kosten von 13.000 € offen, diese werden versucht, vom Schulverein und Sponsoren ein-
zuholen. Frau Lutz berichtet, dass bereits 3.000 € vom Schulverein hinzukommen. 900 € 
werden ebenfalls von der Beerdigung von …∗ gespendet, es gibt bereits auch einige El-
ternspenden. Am 19. Dezember wird der Kindergarten Arche Noah ein Benefiz Konzert 
geben die Einnahmen sollen anteilmäßig gespendet werden.  

 
 
4. Bericht des Bau- und Bewirtschaftsausschussvorsitzenden       
 
• Die Freibäder der Gemeinde Rantrum, Ostenfeld und Hattstedt versuchen, zusammen 

die Attraktivität zu steigern. Es sollen übergreifende Projekte realisiert werden, wie z.B. 
eine Preisanpassung für Besucherkarten oder die Gültigkeit von Dauerkarten in allen 
drei Freibädern. Dies ist ein Projekt, was durch die AktivRegion entstanden ist, eine Ge-
nehmigung steht noch aus. Der Vorfilter des Freibades in Hattstedt muss früher oder 
später gewechselt werden, hier entstehen Kosten von 3.000 – 5.000 €. Ebenfalls sind 
die Sanitäranlagen in einem sehr schlechten Zustand.  

• Die in der letzten Sitzung angesprochene Problematik unter TOP 11 hat sich als falsch 
erwiesen. Der Spielmannzug Hattstedt konnte anhand von Überweisungsträgern lü-
ckenlos belegen, dass alle Forderungen gezahlt worden sind. Herr Thiel bedauert, dass 
es zu dieser Anschuldigung gekommen ist. Die ihm zur Verfügung stehenden Daten sind 
eindeutig fehlerhaft gewesen.  

 
 
5. Bericht der Schulleitung und der Elternbeiratsvorsitzenden       
 
• Der Schulbasar ist sehr gut gelaufen. Die Kinder haben gebastelt, Marmelade gekocht, 

Kekse gebacken etc. 1.000 € konnten eingenommen werden. 
• Das Weihnachtsbasteln (4 Stunden mit Kindern und Eltern) ist ebenfalls sehr gut ge-

laufen. Mit den gefertigten Stücken werden die Klassenräume geschmückt.  
                                                           
∗

 Name wird aus datenschutzrechtlichen Gründen nicht angezeigt. 
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• Es liegen 39 Anmeldungen für nächstes Jahr vor. Dies ist sehr erfreulich. Somit werden 
2 neue Klassen bestehen.  

• Es gibt bereits 2 Interessenten für die Schulleiterstelle. Diese würden sich im Vorwege 
gerne die Schule anschauen.  

• Die Hausaufgabenhilfe ist gut angelaufen. Das Geld vom Schulverband steht noch aus. 
Christel Schmidt wird sich beim Amt erkundigen, warum die Mittel noch nicht ausgezahlt 
worden sind. 

• Es wurde eine Schulfestbefragung durchgeführt. Durch den Wegfall des Hauptschul-
teils wird das Schulfest wahrscheinlich auf nur einen Tag reduziert. Hierfür ist dann der 
27. Mai 2011 anvisiert. 

• Es wird ein Schulleiterwahlausschuss benötigt, dieser setzt sich aus insgesamt 10 
SV-Vertretern zusammen, 5 Vertreter aus der Elternschaft sowie 5 aus dem Kollegium.  

• Frau Lutz möchte gerne 6 Parkplatzschilder für das Lehrerkollegium haben, damit bei 
Veranstaltungen diese Parkplätze nicht von Besuchern mitgenutzt werden. Der Schul-
verband sieht dies ebenfalls als sinnvoll an. 

 
 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 
Ilona Dethlefsen möchte Auskunft über die Infoveranstaltung des Kindergarten mit der 
Schule haben, da sie von einigen Eltern gehört hat, dass sich die Schule besser präsentieren 
hätte können. Frau Lutz berichtet, dass sie dies nicht nachvollziehen kann und der Rund-
gang durch die Schule und alle weiteren Darstellungen gut wahren. 
 
 
7. Abschluss eines neuen Vertrages zur Schülerbeförderung       
 
Es steht an, die Schülerbeförderungsverträge neu auszuschreiben. Diese Aufgabe nimmt der 
Kreis war. Die jetzigen Verträge laufen bis 2012. Der Kreis will versuchen, die jetzigen Ver-
träge zu verlängern, um eine EU-weite Ausschreibung zu umgehen. Die Kosten der Schüler-
beförderung werden zu 1/3 vom Schulträger und 2/3 vom Kreis gezahlt, diese belaufen sich 
zur zeit auf ca. 17.727 € für den SV-Hattstedt.  
Es wird einstimmig beschlossen, dass der Kreis NF in Namen des Schulverbandes Hattstedt 
versucht die bestehenden Verträge zu verlängern.  
 
 
8. Wahl der Mitglieder für den Schulleiterwahlausschuss       
 
Frau Schmidt erläutert mit Frau Lutz die Aufgaben des Schulleiterwahlausschusses. Es 
müssen 10 Mitglieder benannt werden. Frau Schmidt schlägt vor, die gesamte Schulver-
bandsvertretung vorzuschlagen.  
Die Schulverbandsvertretung ist damit einverstanden und nimmt dieses Mandat an. Herr 
Schubert vom Amt wird den Mitgliedern noch eine schriftl. Bestätigung zukommen lassen.  
 
 
9. Jahresrechnung 2009       
9.a. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Ausgaben       
9.b. Beschlussfassung über die Jahresrechnung       
 
Herr Siemen und Herr Riewerts haben die Jahresrechnung 2009 zusammen geprüft und 
berichtet ausführlich.  
Im Verwaltungshaushalt steht ein Soll von 417.238,59 € und im Vermögenshaushalt(VMH) 
587.773,66 €, beide sind ausgeglichen. Im VMH ist ein Haushaltseinnahmerest von 92.100 € 
dazugekommen.  
Die über- und außerplanmäßigen Ausgaben werden einstimmig genehmigt.  
Die Jahresrechnung 2009 wird einstimmig beschlossen.  
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10. Vergabe der Arbeiten für die Dachsanierung an der Sporthalle       
 
Christel Schmidt berichtet darüber, dass auf der letzten Schulverbandsversammlung die Ar-
chitektenleistung für die anstehende Dachsanierung vergeben worden ist. Es wurde nicht 
bedacht, dass auch gleich die Leistungen mit ausgeschrieben werden. 
Es wurden daher 7 Firmen zur Abgabe eines Angebotes aufgefordert. Lediglich 2 Firmen 
haben ein Angebot abgegeben.  
 
Baugeschäft Scheel – 247.814€ 
Dachdeckerei Knittel – 237.897€ 
 
Die Firma Knittel hat den Zuschlag erhalten. Das Ausschreibungsergebnis lag leider höher 
als die zuvor gemachte Preisplanung. Es konnten aber bereits Einsparungen vorgenommen 
werden, sodass die Gesamtauftragssumme mit Architektenleistung auf ca. 228.000 € redu-
ziert werden konnte. 217.670 € werden von diesen Kosten bezuschusst.  
Die Vergabe der Dachsanierung wird einstimmig beschlossen.  
 
 
11. Erlass der 1. Nachtragshaushaltssatzung 2010       
 
Die Nachtragshaushaltssatzung umfasst ein Aufnahmevolumen von 64.800 €. In den Rück-
lagen des Schulverbandes sind 33.700 €. Am Anfang des Jahres 2010 wurde beschlossen, 
diese Mittel den Gemeinden zurück zu führen. Im Laufe des Jahres sind unvorhersehbare 
Baumaßnahmen notwendig geworden. Es steht nun zur Debatte, ob die finanziellen Mittel 
nun aus der Rücklage genommen werden und für den dadurch entstehenden Fehlbetrag ein 
Darlehen aufgenommen wird oder diese wie o.g. an die Gemeinden zurück geleitet werden.  
Es wird ausgiebig in der Schulverbandsversammlung diskutiert.  
Die Nachtragshaushaltssatzung muss noch abschließend überbearbeitet werden. 30.000 € 
sollen in die Finanzierung des Turnhallendaches einfließen. Die Restsumme von 34.800 € 
soll über einen Kredit finanziert werden. 
Der Schulverband beschließt mit 5 Ja-Stimmen und 2 Nein-Stimmen die 1. Nachtragshaus-
haltssatzung 2010. 
 
 
12. Installierung einer Belüftungsanlage für die Duschräume in der Sporthalle       
 
Manfred Thiel erläutert dem Schulverband die bisherige Situation und die 2 möglichen Arten 
von Belüftungsanlagen, die hier zum Einsatz kommen könnten. 
Variante 1: Unverkleidete Rohre die durch die Räume und dann übers Dach abgeleitet  

werden. 
Variante 2: Verkleidete Rohre (isoliert) die verputzt ebenfalls übers Dach abgeleitet wer- 

den.  
Der Schulverband beschließt die Variante 2 für 9.500 € aus dem laufenden Haushalt anzu-
schaffen. 
 
 
13. Diskussion über die Konzeption der Betreuten Grundschule       
 
Herr Meyer stellt ausführlich die Konzeption einer Betreuten Grundschule vor. Diese ist als 
Anlage 1 diesem Protokoll beigefügt. 
Die Gemeindevertretungen müssen hierüber noch beraten und ggf. eine Beschlussempfeh-
lung geben, daher gilt dies als rein informativ. 
 
 
Für den nicht öffentlichen Teil verlassen die Zuhörer den Sitzungsraum. 
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Nicht öffentlich 
 
14. Grundstücks- und Personalangelegenheiten       
 
… 
 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen mehr erfolgen, bedankt sich die Schulverbandsvorstehe-
rin und schließt die Sitzung um 21.45 Uhr. 
 
 
 
 
Christel Schmidt     Andrè Mchantaf 
Schulverbandsvorsteherin   Schriftführer 


